

## Juventud Socialista se traza un camino

La Juventud Socialista celebró una Conferencia Nacional Ordinaria, donde renovó su directiva y analizó los alcances de la línea del socialismo. Nuevos nombres ocuparon el Comité Central, desplazando a tradicionales figuras de la juventud de ese partido. Se estableció una rotativa de secretarios generales, para acentuar el carácter colectivo de la dirección. Queriendo ubicarse dentro de las nuevas perspectivas que se dan para la izquierda del continente, la Conferencia declaró la incompatibilidad entre la militancia en la Juventud y la candidatura en cualquier elección parlamentaria.

¿Hasta qué punto esta renovación de cuadros dirigentes es reflejo de una proyección distinta de las luchas políticas en la organización juvenil socialista? PF entrevistó a Juan Gutiérrez, el actual Secretario General, y sus palabras son una respuesta a esa interrogante y a otras cuestiones de actualidad. El diálogo con el joven dirigente socialista, es el siguiente:

¿Cuál es el contenido de las resoluciones políticas de la última Conferencia Nacional de la JS?

"La JS hizo un análisis profundo del país y América Latina, y concluyó que Chile no es una situación aislada; tiene una implicancia directa con el fenómeno continental. Al analizar la situación desde el punto de vista continental, hemos visto que es necesario lograr una coordinación, para llevar a cabo una acción sobre la realidad social y económica de cada país. La OLAS entregó el primer paso y la JS acordó impulsar fuertemente a la OLAS.

En nuestro país, la convulsión de las luchas gremiales requiere de la preocupación de los partidos de la clase trabajadora, y en esto el PS se ha identificado en la calle con la lucha de los trabajadores. La Juventud Socialista, en el campo gremial-estudiantil, está impulsando esa lucha, y sobre todo está llevando a cabo la concientización de las masas, sobre la idea de que los actuales conflictos no son un problema económico aislado, sino que un problema político de mayor profundidad".

¿Hasta qué grado se lleva esa concientización?

"Hay factores que tenemos que superar en la organización de las masas trabajadoras y la educación sobre la cuestión social. Desde ese punto de vista, los socialistas estamos por clarificar eso y buscar las vías para llegar al Poder. Esta es una tarea del momento, que no

dejamos de lado en nuestra preocupación por los conflictos reivindicativos".

¿Esto significa que en su partido no están fijadas las vías para llegar al Poder?

"La Conferencia dijo que las vías para llegar al Poder están aún dentro del juego de las elecciones, por ejemplo, pero dándoles un sentido político, y sin descartar ninguna otra posibilidad, incluyendo la vía armada".

¿Entonces, la JS no da prioridad a la lucha armada?

"La JS cree que la salida a este problema la va a entregar la clase trabajadora, profunda conocedora de los problemas sociales: va a optar, según las circunstancias, por cualquiera de las vías, y los socialistas estaremos al frente de ella, cumpliendo el rol que nos corresponde como partido".

¿De qué manera se concilia esta posición con la de una vanguardia revolucionaria?

"En estos momentos, la cuestión fundamental es el problema de los reajustes, al cual los jóvenes nos hemos volcado por entero; queremos fundirnos en la lucha de los trabajadores por mayores conquistas. Este clima de agitación gremial ha ido subiendo de presión, día a día, y estamos comprobando que las grandes mayorías de nuestro país están despertando ante la política del engaño, en la que desde la Independencia se encuentra sumida nuestra patria. La JS ha ido a la masa llevando la discusión del problema económico y social y creemos que con esto estamos dando un paso muy positivo hacia el conocimiento de la vía que nos conducirá al Poder. Los criterios actuales, reformistas y tradicionales, no han entregado una solución real a los problemas que tiene la clase trabajadora".

¿Cómo ubica esta posición en relación a la que mantiene la juventud comunista?

"La JS está en la política contingente en una discusión abierta, a fin de ubicar una salida a la lucha política, y esa salida está fuera de los marcos del juego político tradicional, por lo que la actitud de los socialistas está orientada por otro criterio".

¿No existe una contradicción con lo que usted afirmó en la tercera pregunta?

"No. Nuestra posición tiende, primero, a aprovechar todas las coyunturas, pero buscando una salida definitiva, que, creemos, no tiene nada que ver con lo de ahora".

¿Cómo ubica esta posición en relación al MIR?

"El MIR plantea una política que para los socialistas es interesante, por lo mismo, importante, y creemos que en la medida en que estemos de acuerdo en la práctica en tareas comunes, podríamos avanzar juntos".

En una entrevista anterior de PF al secretario general del MIR, se le preguntó si consideraba posible el desarrollo de la vía armada en Chile. Deseo formularle la misma cuestión a usted.

"El desarrollo de la vía armada en Chile, a criterio de la Conferencia, y a criterio personal, constituye una salida, y con proyecciones, en la medida que los partidos populares y sus dirigentes no la descartan, a partir de la mitología que dice que Chile tiene una idiosincrasia especial que no hace posible esa vía. Al mismo tiempo, creemos que la vía armada se dará en la medida que el pueblo tenga necesidad de ella, y nunca deberá ser una imposición artificial".

**¿Puede dar un ejemplo de imposición artificial de la vía armada?**

"No. Nosotros creemos que las experiencias de las guerrillas en América Latina son muy importantes, y que sólo el escaso conocimiento y la desvinculación y despreocupación de parte de los partidos revolucionarios han permitido desechar de plano este procedimiento, siendo como es una de las salidas importantes, que algunas naciones latinoamericanas necesitan como cuestión vital. Si nuestra patria y los trabajadores, como decía anteriormente, van a sufrir la necesidad de enfrentarse con los aparatos opresores, creemos que lo harán a través de la lucha armada".

**¿Qué tipo de respaldo dio la juventud a los acuerdos de Chillán?**

"La Conferencia Nacional de la Juventud hizo suyos totalmente los acuerdos de Chillán, al mismo tiempo que se adoptaron las medidas para poner en práctica esos acuerdos, que son sin duda la respuesta más importante que se ha entregado a los problemas del pueblo de Chile y a la problemática internacional".

**¿A su juicio, cuál es la esencia de las resoluciones políticas adoptadas por su partido en el Congreso de Chillán?**

"Está en que el Partido Socialista busca fundirse con las aspiraciones del pueblo para lograr una vía hacia el poder político que instaure el gobierno de los trabajadores, utilizando para esto los cuadros dirigentes obreros, campesinos y estudiantiles de mayor influencia dentro de la política de masas.

El PS en Chillán vio que en este momento lo fundamental es fortalecer una organización auténtica de trabajadores, al mismo tiempo que se entrega una respuesta auténtica al pueblo, y esa es la que el partido pondrá en práctica".

**¿El Comité Central de su partido practica esta política o le da más importancia a las formas tradicionales de la lucha partidista, que se nutre del juego electoral?**

"El Congreso de Chillán y la Conferencia de la Juventud analizaron el problema de la lucha política tradicional. El Congreso tomó

**JUAN GUTIERREZ:**  
secretario general de la JS



acuerdos ya conocidos. Esos acuerdos los respalda ampliamente la Juventud y ésta, al igual que el Partido en Chillán, se compromete a hacerlos realidad.

En Chillán la vía electoral fue analizada en el sentido que si ésta sirve para orientar a los trabajadores, nosotros la vamos a utilizar. Al mismo tiempo, se vio y discutió, y aprobó luego, que también existen tipos de lucha que habría que poner en práctica si el aparato capitalista se lanza, en determinado momento, contra la clase trabajadora. En esto los socialistas no descartamos la lucha armada y un enfrentamiento definitivo, a la vez que asumimos con entera responsabilidad la tarea de la liberación de nuestro pueblo".

**¿Cuál es la actitud de la Juventud Socialista frente a las próximas elecciones parlamentarias?**

"La JS irá a las urnas en 1969 con una actitud programática, del partido, en el sentido de entregar una respuesta sobre el camino que seguiremos en el futuro. Con este fin, los socialistas jóvenes utilizaremos la vía electoral; estaremos respaldando los candidatos del partido, con el programa del partido, esto es, haciendo claridad en el pueblo que esta elección y las futuras elecciones no son la solución a los problemas de los trabajadores. La Juventud no lleva ningún candidato a ninguna cosa en los próximos tres años".

**¿Por qué?**

"Porque hemos visto que en la medida que maduremos y sepamos interpretar el sentimiento del pueblo, estaremos fortaleciendo la lucha de los trabajadores por la conquista del Poder, y ésta no es sólo la vía electoral".

AUGUSTO CARMONA A.